

Erster  
biblisch-historischer  
**Religiöſer Unterricht**  
als Einleitung  
zum nachherigen Unterricht im Chriſtenthume.

Ein Anhang  
zum Hamburgiſchen kleinen Kinderfreund.

---

1. Himmel und Erde und alles, was darinnen iſt, oder mit einem Wort die Welt, iſt nicht durchs Ohngefähr oder durch ſich ſelbſt entſtanden, wie ihr, lieben Kinder, auch ſelbſt ſchon denken werdet, ſondern durch Gottes allmächtigen Willen aus Nichts geſchaffen. Gott iſt der Schöpfer und Herr des Himmels und der Erde.

2. Das wichtigſte und vorzüglichſte Geſchöpf Gottes auf der Erde iſt der Menſch. Menſchen ſchuf Gott im Anfange nur zwei, Adam und Eva. Beide waren nach dem Ebenbilde Gottes geſchaffen oder waren frei von allem Böſen. Sie lebten im Paradiſe, d. h. in einer ſchönen und fruchtbaren Gegend die ihnen alles von ſelbſt darbot, was ſie zur Nothdurft und Verannehmung des Lebens gebrauchten und wünſchten, und waren ſo vollkommen glücklich, ſo lange ſie ſchuldlos blieben.

3. Allein ſie vergaßen ſich bald und ließen ſich durch ihre Begierde zum Ungehorsam gegen Gott, ihren Schöpfer und gütigen Vater verleiten. So traten ſie denn aus